

CRESA

Centre de Recherches et d'Etudes
en Sociologie et Anthropologie



Maison de la Société Civile
en Développement Humain

ASDBénin

Association des Socioanthropologues
pour le Développement du Bénin

LA CRISE DES PLACEMENTS ILLEGAUX DE FONDS
Quelles leçons et implications pour le
développement humain du Bénin ?

Problématique et axes des débats

Darius T. VEGBA,
Sociologue-Anthropologue,
Spécialiste des questions de développement
Cotonou, Maison de la Société Civile, le 09 octobre 2010

Contexte et justification

- Depuis plusieurs mois, la question des placements illégaux de fonds, à travers l’Affaire ICC Services et Consorts, s’est inscrite dans la longue liste des facteurs de piétinement du Bénin sur le chemin du développement..
- Ainsi, cinquante années après l’indépendance et deux décennies après l’accession à la démocratie, la question du développement demeure entière.

- Cette conférence-débats se propose à l'encontre des réactions actuelles, de mettre en confrontation le scandale ICC Services et consorts avec la question du développement de notre pays.
- Il s'agira d'une part, de s'interroger sur les causes sociales, économiques et culturelles ayant présidé à son avènement ;
- ensuite d'analyser ses modalités d'expression pour en tirer les leçons de nature à contribuer au développement endogène du Bénin.

- En effet, au delà de l'effroi qu'elle a suscité, cette affaire montre sans doute que les béninois disposent d'une forte capacité de mobilisation de ressources financières internes,
- ce qui interpelle l'esprit prospectif et la démarche de la sociologie et de l'anthropologie pour repenser comment transformer en opportunité de développement, des situations de crise.

Objectifs

- Appréhender les fondements socioculturels de la crise du placement au Bénin.
- Relever et analyser les impacts de la crise du placement sur le développement
- Mettre en exergue les opportunités que recèle cette crise pour le développement endogène du pays.
- Formuler quelques propositions pour un développement endogène du Bénin.

Résultats attendus

- Les fondements socioculturels de la crise sont appréhendés.
- Les impacts de la crise du placement sur le développement sont évalués
- *Les opportunités que recèle cette crise pour le développement endogène* du pays sont mises en exergue.
- Des propositions pour un développement basé prioritairement sur la mobilisation des ressources internes du pays sont formulées.

Déroulement

- Deux panels
- Débats
- Synthèses
- Installation d'un groupe de travail

Les panels

- Panel I : « *Les fondements et impacts socioculturels de la crise des placements illégaux de fonds* »
- Panel II : « *Opportunités de la crise des placements illégaux de fonds et propositions pour un développement endogène du Bénin* ».

Critère méthodologique

→ *AUCUN ASPECT POLITIQUE OU JUDICIAIRE ne sera abordé.*

→ *Le substrat des réflexions portera sur les OPPORTUNITES à tirer de façon prospective de cette situation de rupture de l'ordre social et économique établi.*

Pour toute info:

© www.ares-cresa.new.fr

cresabenin@yahoo.fr